



学園通信

練馬区立大泉学園中学校

校長 杉田 正穂

令和4年10月18日発行

03-3925-4492



「合唱が与える力」

校長 杉田 正穂

今月になり、秋の訪れを感じるどころか、冬の季節を感じさせる気候に驚いています。気温の変化が大きいので体調を崩さないようにお気を付けください。また、新型コロナウイルス感染症に感染または濃厚接触者になる生徒が増えてきています。ご家庭でもお子様に外出時のマスク着用、手指消毒等のお声がけを継続してお願い申し上げます。

先月、3年生の修学旅行で京都・奈良に行ってきました。天気に恵まれ晴天で良かったのですが、残暑厳しい中での学習となってしまいました。しかし、3年生は楽しい思い出深い3日間となったようです。中学生になって初めての宿泊行事でした。友人と寝食を共にしたこと、仲間と東京を離れ遠方まで来られたことなど良い経験ができたことでしょう。先週は修学旅行の事後学習発表会が各クラスで班ごとに行われました。班行動の時に食べた昼食の紹介をした班もあって、楽しかった修学旅行であることが伝わってくる、とてもよい発表でした。

さて、10月19日(水)に和光市民文化センターで合唱コンクールを開催します。生徒たちは音楽の授業や放課後に歌唱練習をしています。マスクを着用しながらの練習はつらいでしょうが、よく頑張っています。そして、校長室に聞こえてくる歌声が日に日に上達していくのがわかります。本来なら、合唱は1年生の時よりも2年生、2年生の時よりも3年生と上達していきます。しかし、今年の3年生にとっては初めての大きな舞台です。緊張するでしょうし、歌ってこなかったこともあって、不安だと思います。中学生になると仲間の中で自分の声はどう響いているだろうか。美しく調和しているだろうかを意識します。クラス全員で美しいハーモニーを創り上げていく合唱コンクールは、人との調和や協力を学ぶ絶好の機会となります。このように努力して創り上げた自由曲は将来の宝物になります。歌った経験はいつまでも体に残り、将来、ふっとその曲を口ずさむこともあります。練習を重ねていくと体の中にいつまでも忘れられない記憶として刻み込まれます。中学校の合唱の思い出が心の豊かさにつながり、生涯の宝物になるのだと考えます。

合唱コンクールの当日は和光市民文化センターに響く渡る生徒たちの美しいハーモニーを楽しみにしてください。是非、時間がございましたら、ご来場いただき参観してください。

生徒の皆さんへ

澄み切った空気と天高い空を見ると秋を感じることができますが、私は中学校の合唱コンクールの歌声を聴いても秋を感じることがあります。

皆さんが掲げた、今年のスローガン「天歌統一 ～空まで届け 歌のバズーカ～」を目標と決め、練習を重ねてきました。朝礼でも話しましたが、ベートーヴェンの言葉に「努力したものが全て報われるとは限らないが、成功したものはすべからず努力している」があります。パートの音がまとまらず、練習方法を工夫したり、時には話し合いをしたり、クラスで一番の歌声を披露するために皆さんは努力をしてきました。成功すればその努力が実ったこととなります。クラスで創り上げてきた合唱が、サンアゼリアに集う人々に感動を与え、会場が「ひとつ」になるようにしてください。

開校60周年記念式典

11月3日(木・祝)に、開校60周年記念式典が行われます。この日は登校日となり、翌日4日(金)が振替休日となります。午前中は通常授業で給食もあります。午後は式典が行われ、予定では15時15分ごろより下校となります。

さて、昭和37年4月に大泉中学校から分かれる形で開校しました。4月はまだ校舎が完成しておらず、大泉中学校に仮校舎を建てて学校生活が始まったそうです。その後6月に新校舎が竣工し、6月15日に新校舎へ移転しました。10月に開校式が行われ、校歌が制定されたとのことでした。

本校の歴史の1つに、開校当時から25年間続いて設置された「無人スタンド」というものがあります。開校当時、生徒の皆さんは文房具が必要なときは駅まで行かなくては購入できなかったそうで、それを見かねた高橋延二郎さん(文具店を経営)が校内に無人の購買所を設置してくださいました。無人のお店なので生徒は自分で支払い、おつりをもらうということをしていましたそうです。そして、その会計に間違いがなく、生徒は皆正しくこの「無人スタンド」を活用していたという逸話が残っています。

前回の50周年記念以降では、力士として活躍されている栃丸関が十両に昇進したり、新体操では平岩優奈さんが東京オリンピックで新体操団体5位入賞に貢献したりしました。令和4年度に在籍している生徒の皆さんから、10年後、世の中で大きく活躍する人が現れることを期待しつつ、来賓の方々と節目の年をお祝いしたいと思います。残念ながら、コロナ感染症拡大防止の観点から、通常よりも縮小した形式での式典となり、PTA役員やお手伝いの方を除く保護者の皆様に参加していただくことができません。ご承知おきください。



無人スタンドの様子

連合陸上大会結果

連合陸上大会	3年女子	走幅跳	第1位	5m02
	3年女子	100m	第4位	13秒44
	3年男子	砲丸投	第6位	9m23
	3年男子	100m	第7位	12秒27
	3年男子	3000m	第8位	10分52秒67
	2年女子	100m	第1位	13秒18
	2年女子	走幅跳	第2位	4m78
	2年女子	4×100mR	第3位	53秒95
	2年男子	100m	第5位	12秒23
	1年女子	4×100mR	第1位	57秒12
	1年女子	100mH	第1位	16秒39
	1年女子	走幅跳	第2位	4m08
	1年男子	1500m	第3位	4分57秒31
	1年男子	100m	第6位	12秒92
女子の部	第3位、総合の部			第8位でした。皆さん、ご活躍おめでとうございます！

◇今後の主な予定◇

10月20日(木)	第2回進路説明会	10月21日(金)	生徒総会
10月24日(月)	進路面談始(3年)	10月25日(火)	校区別協議会のため5時間授業
10月26日(水)	学年会・自主学习教室・部活動再登校	11月1日(火)	進路面談終(3年)・PTA常任委員会
11月2日(水)	記念式典前日準備	11月3日(木)	開校60周年記念式典
11月4日(金)	振替休日	11月7日(月)	全校朝礼・安全指導